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第 ２ 回 教 育 委 員 会 記 録 

 

１ 開会年月日  令和４年５月25日(水) 午後１時30分 

 

２ 開催場所   東分庁舎 ５階 会議室 

 

３ 出席委員   教育長           水 野 達 雄 

         教育長職務代理者      馬 目 順 一 

         委 員           根 本 紀太郎 

         委 員           宮 澤 美智子 

         委 員           小 峰 美保子 

 

４ 欠席委員   な し 

 

５ 説明のために出席した者の氏名 

       教育部長                 松 島 良 一 

       参与兼学校教育推進室長          髙 橋 苗々子 

       教育部次長兼総合調整担当         緒 方 勝 也 

       参事兼教育政策課長            寺 島 範 行 

       総合図書館長               武 山 忠 弘 

学校教育推進室学校教育課長        菅 野 輝 義 

学校教育推進室学校支援課長        佐 藤 浩 伯 

総括指導主事兼総合教育センター所長    小 玉 則 子 

生涯学習課長補佐             福 澤   仁 

 

                             

６ 書 記  教育政策課総務係長            吉 田 正 寿 

 

７ 閉 会    午後２時45分 
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会議の大要 

 

教育長  開会に先立ちまして申し上げます。今般の新型コロナウイルス感染症拡大

防止のため、教育委員会の会議について会議時間の短縮を図ることから、説明者

及び関係者のみの出席とさせていただきます。説明案件に関しては、「教育長の

報告」、「議事」、「協議事項」の案件とさせていただき、「その他」の案件に

関しては、書面のみの報告となります。 

  また、「７、議事」のうち、議案第１号、議案第６号から第８号につきまして

は、６月定例会の議決案件でありますことから、「９、その他」の案件が終了し

たのち、審議等を行いたいと思います 

委員の皆様にも円滑な会議の進行に御協力くださるようお願いいたします。 

ただいまから、令和４年度第２回いわき市教育委員会を開催いたします。欠席

委員の通告は、ございません。書記には吉田総務係長を任命いたします。会期

は、本日限りといたします。議事録への署名でございますが、本日出席された委

員の皆様方にお願い申し上げます。 

 

教育長  それでは、「６、教育長の報告」に入ります。教育長の報告  令和４年度

いわき市奨学資金奨学生の選考結果について、教育政策課長から説明願います。 

 

教育政策課長  〔教育長の報告  令和４年度いわき市奨学資金奨学生の選考結果に

ついての説明〕 

 

教育長 それでは質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたらお

願いいたします。 

 

教育長 御質問、御意見がないようであれば、「６、教育長の報告」を終了いたしま

す。 

続きまして「７、議事」に入ります。冒頭で申し上げましたとおり、議案第１号、

議案第６号から第８号につきましては、「９、その他」の案件が終了したのち、審議

を行いたいと思います。 

議案第２号いわき市社会教育委員の委嘱及び任命について、生涯学習課長補佐から

説明願います。 

  

生涯学習課長補佐 〔議案第２号 いわき市社会教育委員の委嘱及び任命についての

説明〕 

 

教育長 それでは質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたらお

願いいたします。 

 

根本委員 小学校の校長先生と中学校の校長先生がどちらも久之浜地区ということで、

小学校長会や中学校長会からの推薦なのかもしれませんが、こういったものは、例え
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ば地区で持ち回りということで決まっているのか、教えていただければと思います。 

 

生涯学習課長補佐 委員のお話の通り、各団体から、小学校長会、中学校長会からの

推薦をいただいているものでございます。なかなか我々の方からお願いするのは難し

いところではありますが、今後、地区の方が重ならないような形でのご相談などもし

ていきたいと考えております。 

 

教育長 その他ございますか。御質問、御意見がないようであれば、本案件に関して、

お諮りいたします。 

  議案第２号いわき市社会教育委員の委嘱及び任命について、原案のとおりとしてよ

ろしいでしょうか。 

 

〔委員より「異議なし」との声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

  次に、議案第３号いわき市教育支援審議会委員の委嘱及び任命について、学校教育

課長から説明願います。 

 

学校教育課長 〔議案第３号 いわき市教育支援審議会委員の委嘱及び任命について

の説明〕 

 

教育長 それでは質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたらお

願いいたします。 

 

教育長 御質問、御意見がないようであれば、本案件に関して、お諮りいたします。 

  議案第３号いわき市教育支援審議会委員の委嘱及び任命について、原案のとおりと

してよろしいでしょうか。 

 

〔委員より「異議なし」との声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

  次に、議案第４号いわき市教育支援審議会専門調査員の委嘱及び任命について、学

校教育課長から説明願います。 

 

学校教育課長 〔議案第４号 いわき市教育支援審議会専門調査員の委嘱及び任命に

ついての説明〕 

 

教育長 それでは質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたらお

願いいたします。 

 

教育長 御質問、御意見がないようであれば、本案件に関して、お諮りいたします。 

  議案第４号いわき市教育支援審議会専門調査員の委嘱及び任命について、原案のと
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おりとしてよろしいでしょうか。 

 

〔委員より「異議なし」との声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

  次に、議案第５号いわき市総合教育センター運営協議会委員の委嘱について、学校

教育課長から説明願います。 

 

学校教育課長 〔議案第５号 いわき市総合教育センター運営協議会委員の委嘱につ

いての説明〕 

 

教育長 それでは質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたらお

願いいたします。 

 

教育長 御質問、御意見がないようであれば、本案件に関して、お諮りいたします。 

  議案第５号いわき市総合教育センター運営協議会委員の委嘱について、原案のとお

りとしてよろしいでしょうか。 

 

〔委員より「異議なし」との声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

  次に、議案第９号いわき市立図書館協議会委員の委嘱（補充）について、総合図書

館長から説明願います。 

 

総合図書館長 〔議案第９号 いわき市立図書館協議会委員の委嘱（補充）について

の説明〕 

 

教育長 それでは質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたらお

願いいたします。 

 

根本委員 いわき学校図書館研究会というのは、構成メンバーは学校の先生方の集まり

なのかということと、こちらの方は前任者の在任期間ということですが、通常は２年

ということでいいのかどうか教えていただきたいです。 

 

総合図書館長 まず１点目でございますが、いわき学校図書館研究会、今回推薦いただ

きました坂本氏につきましては、中央台北小学校長ということで、前任のメンバーに

つきましても、好間第一小学校長ということです。２点目、今回補充ということです

が、現在２人以外の記載しております８名につきましては、令和２年度第２回教育委

員会の方で議案を提出して協議いただきまして、任期は２年となっております。 

 

根本委員 確認ですが、学校図書館研究会は学校の校長先生方の集まりということでよ

ろしいですか。 
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学校教育課長 補足させていただきます。いわき学校図書館研究会というのは、上部組

織に福島県学校図書館研究会がございまして、そのいわきの研究会です。校長先生を

中心に、小・中の教員が集まった研究会組織というもので、小教研であるとか、そう

いった研究会と同等のもので、図書館の効果的な利用に関して、国語の教員のみなら

ず、教員が集まって研究を進めている団体でございます。 

 

教育長 その他ございますか。御質問、御意見がないようであれば、本案件に関して、

お諮りいたします。 

  議案第９号いわき市立図書館協議会委員の委嘱（補充）について、原案のとおりと

してよろしいでしょうか。 

 

〔委員より「異議なし」との声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

  続きまして、「８、協議事項」入ります。 

令和４年度教育委員会が行う事務の点検及び評価の実施方針について、教育政策課長

から説明願います。 

 

教育政策課長 〔協議事項 令和４年度教育委員会が行う事務の点検及び評価の実施

方針についての説明〕 

 

教育長 それでは質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたらお

願いいたします。 

 

根本委員 選定の考え方というところで、事業担当課に裁量がない、若しくは極めて少

ない事業は除くということなんですけれども、こういった事業というのは、どういう

事業なのか、教えていただきたいと思います。 

 

教育政策課長 例えばですが、一番分かりやすい例で言いますと、231事業の内、教育

委員報酬というのも１つの項目としてあります。そこは、教育委員の皆さんに支給す

る報酬の額だけを定めたものになりますが、これを外部評価委員の方に点検・評価し

ていただいても、教育行政への反映にはつながらないと考えます。 

また、先ほど説明の中でも申し上げました、施設の維持管理費、負担金、特定の団

体に対しての補助金など、ここに記載しておりますが、裁量がない若しくは極めて少

ない事業については、評価していただいても、今後の教育行政への反映につながらな

いというところで、まず231事業の中から外したところです。 

質問とは外れますけれども、そういった義務的なものを除いた結果、一旦対象事業

を74事業にしたところです。その74事業から、さらに候補として適当なものを絞り込

んで、今回15事業に選定したという過程で、対象事業を選定しております。 
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教育長 その他ございませんか。御質問、御意見がないようであれば、「令和４年度教

育委員会が行う事務の点検及び評価の実施方針について」に係る協議を終了いたしま

す。事務局においては、本委員会での協議内容を踏まえ、点検・評価に取り組まれま

すよう、お願いいたします。 

  最後の「９、その他」の案件につきましては、冒頭で申し上げましたとおり書面報

告とし、資料配布のみとさせていただきますので、ご了承ください。 

 

教育長 最後に、「７、議事」の議案第１号に入ります。 

  議案第１号、議案第６号から第８号は、６月定例会の議決案件であるため、会議を

公開することにより、公正かつ円滑な議事運営に支障が生じる恐れがあります。つき

ましては、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第７項ただし書」の規

定に基づき、教育長又は委員の発議により、出席者の３分の２以上の多数で議決した

時は、案件について非公開とすることができることとなっております。 

  それではお諮りいたします。両案件を非公開で実施することとしてよろしいでしょ

うか。 

 

〔委員より「異議なし」との声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めますので、非公開といたします。 

  それでは、議案第１号令和４年度６月補正予算について、学校支援課長から説明願

います。 

 

学校支援課長 〔議案第１号 令和４年度６月補正予算について（総括表及び学校支

援課分）の説明〕 

 

総合図書館長 〔議案第１号 令和４年度６月補正予算について（総合図書館分）の

説明〕 

 

教育長 それでは質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたらお

願いいたします。 

 

根本委員 図書館の災害復旧費ですが、壁、天井、柱等と記載されているんですが、も

う少し具体的に教えていただきたいと思います。 

 

総合図書館長 補修箇所につきましては、４階、５階合わせまして80箇所となっており

ます。場所としましては、柱とか壁の接合部分といった所が満遍なくひびが入ったり

してございます。危険箇所では、壁が剥れまして、15cm四方落ちた所が１箇所ござい

ます。閲覧席のすぐ近くといった所ではないのですが、今現在はラトブの事務局と相

談しまして、カラーコーンを上部が欠けた所に立てまして、頭上注意とか、そんなこ

とで掲示させていただいております。ひびが入っている所も同じように対応させてい

ただきまして、来館者に安全に来ていただくよう配慮をしているところでございま

す。 
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根本委員 大体の場所や箇所数は分かりましたが、その復旧作業をすることに対して、

臨時休館にしなくてはいけないのか、そういったことはいかがでしょうか。 

 

総合図書館長 業者の方に見ていただいたところ、工事する時には、一定の利用できな

い箇所が発生するとのことでございました。コロナで昨年度までは休館措置等をして

いて、利用者からも利用したいという声が寄せられましたことから、今回の工事にあ

たりましては、閉館後の夜間、利用できない時間が生じないように工事を進めたいと

考えた上での金額となってございます。 

 

根本委員 わかりました。利用される方がとても多い場所だと思いますので、何よりも

開館中に事故等ないようにお願いしたいと思います。 

 

馬目教育長職務代理者 災害復旧費とは直接は関係ないのですが、地震の時に、書籍自

体には被害はありましたか。私は家でストーブにやかんを置いているので、本が近く

にあって、だいぶ本がやられた経験があるものですから、お聞きしたいと思います。 

 

総合図書館長 11年前はスプリンクラーの稼働等で濡れた書籍があったようですが、３

月16日に発生した地震の際は、スプリンクラーの稼働がなかったことから、書籍が濡

れたとか、そういったものはございませんでした。ただ、棚から数万点の書籍が落下

しまして、一部角がへこんだりなどはありました。また、一部破損、破れたりしたも

のは数十点ございましたが、そちらについては、今補修等で対応しております。 

 

教育長 その他ございますか。御質問、御意見がないようであれば、本案件に関して、

お諮りいたします。 

  議案第１号令和４年度６月補正予算について、原案のとおりとしてよろしいでし

ょうか。 

 

〔委員より「異議なし」との声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

  続きまして、議案第６号財産取得について、学校支援課長から説明願います。 

 

学校支援課長 〔議案第６号 財産取得についての説明〕 

 

教育長 それでは質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたらお

願いいたします。 

 

宮澤委員 施設の老朽化が著しいということで、給食開始日を拝見しましたら昭和39年

ということで、もう60年近くになると思いますが、建物自体の老朽化はどうなのでし

ょうか。 
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学校支援課長 給食開始年月日は昭和39年ですが、その後改築しておりまして、改築し

たのは昭和57年でございまして、約39年経過しております。建物自体が崩れるという

恐れはないのですが、長年使用している設備等々は傷んでいるということで、昨年度

から今年に掛けまして、配管や電気設備等を改修しながら、今回は備品の更新という

ことになります。 

 

根本委員 ２、更新備品の（５）、（６）は品目としては同じ名称ですが、分けて書か

れているのはサイズが違うのかどうか、その辺を教えていただければと思います。 

 

学校支援課長 サイズの違いでございます。奥行きが若干違いまして、具体的に言いま

すと、（５）の方は１つのカートが２つ分入り、（６）の方は４つ分入ります。 

 

教育長 その他ございますか。御質問、御意見がないようであれば、本案件に関して、

お諮りいたします。 

  議案第６号財産取得について、原案のとおりとしてよろしいでしょうか。 

 

〔委員より「異議なし」との声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

  続きまして、議案第７号財産取得について、学校支援課長から説明願います。 

 

学校支援課長 〔議案第７号 財産取得についての説明〕 

 

教育長 それでは質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたらお

願いいたします。 

 

教育長 御質問、御意見がないようであれば、本案件に関して、お諮りいたします。 

  議案第７号財産取得について、原案のとおりとしてよろしいでしょうか。 

 

〔委員より「異議なし」との声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

  続きまして、議案第８号工事請負契約の変更について、学校支援課長から説明願い

ます。 

 

学校支援課長 〔議案第８号 工事請負契約の変更についての説明〕 

 

教育長 それでは質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたらお

願いいたします。 

 

根本委員 こういった場合の手続きの手順を教えていただきたいと思います。 
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学校支援課長 今回の変更については、工事の途中に新たにアスベストが含有されてい

る部分が確認できたため、変更するものです。 

契約の変更内容が金額となりますが、もともとアスベスト除去という工程はありまし

たが、アスベスト除去のボリュームが増えたため、変更契約するものです。 

 

教育長 アスベストの量が、最初の契約１回目の量よりも、限度を超えたということで

の調整ですか。 

 

学校支援課長 当初、発注していた段階では、アスベストが含まれているというのが分

かっていたのが、外壁の塗料で、新たにアスベストが含まれているのが分かったの

が、コンクリートの中に埋め込んだ煙突です。煙突というのは、排気する煙突なんで

すが、これがコンクリートの中に埋め込んであるというケースで、煙突の素材として

アスベストが使われているということで、この除去に要する費用が変更となりまし

た。 

 

教育部長 簡単に申し上げると、アスベストが含有されているものは、除去工事が必要

だということがあって、当時も想定していたけれども、解体工事を進めていくにあた

って、想定してなかった部分にもアスベストが使われている部分が出たので、それは

新たに予算を増額して、必要額について金額的に積算したというのが、今回の形にな

ります。法令的にアスベストについては、除去作業中に注意しなくてはいけないと決

まっているので、当初の分で契約はしましたけれど、それはあくまで、この分量だか

らというところで、想定してなかった部分で使われていたと分かったというのであれ

ば、改めて積算、金額に増額するという必要が出たというのが、今回のということで

ご理解いただければと思います。 

 

教育長 その他ございますか。御質問、御意見がないようであれば、本案件に関して、

お諮りいたします。 

  議案第８号工事請負契約の変更について、原案のとおりとしてよろしいでしょう

か。 

 

〔委員より「異議なし」との声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

 

小峰委員 １つ要望をよろしいでしょうか。７頁の総合教育センター運営協議会委員の

委嘱ということで、昨年か一昨年だったか私お話したと思いますが、役職について

は、運営協議会が発足した当時と変わっていないと思います。研修自体、ずいぶん様

変わりしてきているところがあると思うので、それに合わせて、今までこういう役職

だったから、この方はこの役職にしなければならないというようなことではなく、例

えば、幼稚園なども、公立の幼稚園と私立の幼稚園の先生方に資質の向上を図ると、

そういった部分でもあると思うので、ぜひ今後話し合いの中から、そういったところ

を課内で相談していただいて、変わっていいところは、今に合わせて変えていただい
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ていいのではないかなと思いますので、次回の改選時にはご検討いただければと思い

ます。 

 

総合教育センター所長 貴重な御意見ありがとうございました。次回の委員改選の時に

は、そういったことについて検討させていただきます。 

 

教育長 円滑な会議の進行に御協力いただき、ありがとうございました。 

  以上で、令和４年度第２回教育委員会を閉会いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


